



議会だより

わくわく

6月会議号
2020.8.1
No.202



「かてるかな…じゃんけんぽんっ!」
(勝つと景品がもらえるじゃんけんに挑戦
涌谷幼稚園夏まつり会にて)

議案審議・6月補正	…	〈6月会議〉	2
町政を問う6人の提言	…	〈一般質問〉	4
新型コロナウイルス関連予算	…	〈5月会議・5月第2回会議〉	11
輝くみなさんの声	…	〈キラキラVoice〉	12

議案審議

6月會議

令和2年涌谷町議会定例会は、6月17日(水)から18日(木)までの2日間の会期で開催しました。条例の一部改正や各会計補正予算など、町長提出議案11件、町長専決報告6件および議員発議1原案どおり可決しました。

選舉・選任

○涌谷町選挙管理委員会

田部
清水
石川
城口
勝一
子
勲
秀
幸
志
貴
生
氏
氏
氏
氏

補充員	紺野芳彥
佐々木久美	小野秀一
利明久美	利政好子
貫治久美	茂利明
長一郎久美	成高
ふじ子久美	澤黒
弘美久美	川及
一郎久美	嶋手
善勝久美	野日
輝樹久美	渋谷湯浅

議案審議

○涌谷町国民健康保険税条例の一部を改正する条例
令和2年度分の国民健康保険税の被保険者均等割額が前年度所得額に応じて、左表のように減額されるもの。

質疑

問 国保税の均等割額は、
さらに大きく减免で
きなかつたのか。

論 著 成 稲 葉 定 委 目

国保税の减免を打ち出したことを評価する。しかし、町民は財政再建計画に係る料金の値上げや、コロナ禍で収入が落ち込み、疲弊している。そこで、思い切った減免が必要だつたのではないだろうか。

問

かるが、さらなるリーダー^{シップ}が欲しかった。

議員發議

○議案第3号
「東北電力女川原子力
発電所の再稼働を行わな
いことを求める意見書」

6月会議採決状況 ○…賛成 ×…反対 議長は採決に加わらない

件名 「東北電力女川原子力発電所の 再稼働を行わないことを求める意見書」

後藤洋一議長
大友啓一治
大泉治
鈴木英雅
杉浦謙一
伊藤雅一
稻葉定
佐々木みさ子
佐々木敏雄
竹中弘光
澤義和
黒澤朗

6月補正

【主な補正予算】

(歳入)

- 緊急しゅんせつ推進事業債

1,200万円

(歳出)

- 土壤放射性物質濃度測定業務委託料

132万円

- 新塘下川外しゅんせつ工事

1,200万円

- 「構成文化財多言語対応案内板」設置業務委託料

282万円

※議会だよりに掲載している事業費については、円未満を切り捨てて表示しています。

6月補正

問

歳出



水路が埋まっている箇所

- 農業系汚染廃棄物の
焼却予定は

答

事業の起債充当率が
100%で、後年度
交付税元利償還額で70%
算入される。

問

緊急しゅんせつ推進
事業は新規事業だ
国の支援内容はどの
ような内容か。

歳入

緊急しゅんせつ
推進事業の
国の支援内容は

予算質疑

大崎広域東部クリー
ンセンターでの、農

答
交付税措置の上限は
決まっていない。財
政状況を考えて5年計画
とした。緊急箇所は優先
して工事を行う。

答
次の災害への備えがな
いと、大きな被害が懸念
されるが再度検討が必要
ではないか。

問

台風被害の 河川しゅんせつは

答
協議中である。
終処分場については、大
崎市三本木の水利組合と

業系汚染廃棄物の焼却
定はいつか。大崎市三本
木の最終処分場に、汚染
物の声があるがその状況
は。廃棄物の焼却灰を埋め立
てることについて、反対の
声があるがその状況は
定としている。最予
は。また、5年間の工事内
容を申請しているが、工
事を行う河川などの変更
は可能か。

答
交付税措置の上限は
決まっていない。財
政状況を考えて5年計画
とした。緊急箇所は優先
して工事を行う。

答
ほとんどの事業を今
年度に繰り越しながら
ら行っている。

答
工事を行う河川の変更
は、12河川中3河川の工
事を行うが、できるだけ
多く手がけたいと考えて
いる。

答
町管理の河川は45河
川である。今年度
は、12河川中3河川の工
事を行うが、できるだけ
多く手がけたいと考えて
いる。

しゅんせつ工事の
詳細な内容は

詳しい内容は

一 令和2年度 議会研修視察旅費 削減の方向で同意 一

令和2年6月5日(金)に行われた議会全員協
議会にて、今年度の議会研修視察旅費を削減
することになりました。

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、予定
どおりに視察研修が開催できないことによる
ものです。

答

検討する。

答

これまでの町の交流事
業などで実施してきたこ
とを考えると、入れるべ
きではないのか。

問

日本遺産事業経費
で、「構成文化財多
言語対応案内看板設置業
務委託料」とあるが、多
く言語の中に韓国語が入っ
ていない。

「構成文化財多言語
対応案内板」
の韓国語対応は

町政をただす

一般質問とは、議員が町の行財政全般にわたり、事務の執行状況や将来に対する方針などについての考え方を問い合わせ、報告や説明を求め、よりよい方向へ導くものです。



6月会議では、6月17日(水)に一般質問が行われ、6人の議員が町政全般について質問をしました。

質問と答弁は、質問した議員が600字以内で要約し、広報分科会委員が調製したものです。

町のホームページでは、動画の録画配信を行っていますので、そちらもぜひご覧ください。

涌谷町ホームページURL

(<http://www.town.wakuya.miyagi.jp>)

一般質問動画配信ページ QRコード



佐々木 敏雄 議員(5ページ)

- ① 新型コロナウイルス感染対策に伴う財政再建計画及び行政改革の考えについて
- ② 新型コロナウイルス感染対策に伴う町独自の支援策の考えは

涌澤 義和 議員(6ページ)

- ① 新型コロナウイルスの対策について

久 勉 議員(7ページ)

- ① さらなる子育て支援の強化を
- ② 町の活性化とは(どんなことが活性化になると考えるか。)

杉浦 謙一 議員(8ページ)

- ① 新型コロナウイルス禍での対策は
- ② 倫理規程策定にあたっての考えは

伊藤 雅一 議員(9ページ)

- ① 下水道事業会計の経営対策について
- ② 国民健康保険病院事業会計の資本金について

佐々木 みさ子 議員(10ページ)

- ① 食を担う農業について

佐々木 敏雄
議員



大きな課題を克服し、涌谷町がより良い町になることを願う

一般質問

問

財政非常事態宣言の解除はいつか

答

財政の道筋が見えたとき

町長

新型コロナウイルス感染症対策と同様に、財政再建計画は重要な課題であり、引き続き推進していく。財政調整基金残高も、4億円ほどで低水準であるし、病

が合わせて1億8800万円程増額になつていて、財政再建計画を総合的に見れば、「財政非常事態宣言」の解除の条件は整つたと思うが、それについての考えは。

問

財政非常事態宣言の解除は、預金を取崩さず予算運営ができたときと認識している。令和元年度の最終補正予算で、財政調整基金と減債基金

町長

厚生労働省から、「新しい生活様式の実践例」などが示されているが、それに沿うような職場の環境整備や、組織機構の見直しが必要ではないか。

町長

2次・3次の感染症予防の対策は、しっかりと取りたい。整備については、優先順位を見極め考えて

新型コロナウイルス感染症の感染経路は、「飛沫」と「接触」といわれている。町民に対して、全戸に手指消毒用アルコールの配布を考えるべきではないか。

町長

また、学校関係に対してもは、工アコン使用および換気対策による電気代の増額や特別教室への工アコン設置、幼児・児童の糞便感染防止にウォシュレットトイレなどの整備についても考えるべきではないか。

問

コロナ禍への町独自の支援策は

答

優先順位を見定めて実施したい

これも
質問しました

問

GIGAスクール構想への対応は

答

教育の遅れがないようにしたい

問

国保病院での新型コロナウイルス 感染症対策は

答

**感染対策委員会を設置し、
評価・検証を実施している**



**浦澤
義和
議員**



国保病院では来院者に対し非接触型体温計で検温を行っている

問

国保病院での、新型コロナウイルス
感染症に対するこれまでの取り組みと、今後の具

体策について問う。

センター長

経過として、
院内に感染対策委員会を設置し、定例会で評価検証し、感染症対策を常に実施している。各部署の取り組みは、院内の連絡調整会議を活用しながら情報共有を行

い、院内感染のリスクを防止している。また、部署を越えての職員移動を極力行わない対応を実施している。施設内の環境は、部署ごとに日々業務として感

染対策を定着させている。地域医療の最前線を担う病院として、近隣の指定医療機関や地域の医療機関と連携を図りながら、県内外の情報に注意し、万全な感染対策に努めている。

一般質問

問

町独自で資金調達し、
迅速な対応はできないのか

答

**早く支援できるよう
対応する**

問
國から支給される前に町独自で資金調達を行い、支援を必要としている人々へ迅速に給付金を配るといった対応はできないのか。

町長
当町でのスケジュールの決定にあたっては、システム業者と入念に打ち合わせ

を行った結果である。
今後、定額給付金以外のさまざまな新型コロナウイルス感染症対策事業を実施するが、影響を受けている住民に、少しでも早く支援を届けることができるよう、対応していきたい。





久
勉
議員



答

子育て世帯への家賃の 補助制度の創設は

どのような効果があるのかを
情報収集していく



町営八雲住宅

一般質問



※法人町民税…資本金などの額や従業員の数に応じて負担する均等割と、所得に応じて負担する法人税割からなります。



さらなる子育て支援の強化として、乳児・小学生・中学生・高校生の児童・生徒に対する賃貸住宅入居者に家賃の補助制度の創設をしてはどうかと、過去に2回ほど質問している。いずれも検討するという回答であつたが、その後どうなつてているのか。

世帯の支援をしていきたい。

児童・生徒に対する賃貸住宅入居者に家賃の補助制度の創設をしてはどうかと、過去に2回ほど質問している。いずれも検討するという回答であつたが、その後どうなつてているのか。



答

昨年度決算(需用費など)で
町内に支出した金額は

1億7900万円で
全体の36%である

世帯の支援をしていきたい。

家賃補助をするのかどうか、また、検討するならいつまで答えを出すのか。

町長 今段階ではできかねる。

町長 他の団体で成功例もあることから、ぜひ検討していただきたいが。

町長 どのような効果があるのかなど、情報収集し調査する。

町長 町内への移住策・定住策としては、「結婚新生活支援事業」などあつたが、財政再建のこともあり、「民間賃貸住宅補助事業」は今年度廃止した。限られた財源を有効に使い、子育て

問 町の活性化として、昨年度の決算に係る需用費、工事請負費、原材料費、備品購入費の支出のうち、町内へいくら支出したのか。
町長 また、法人町民税(※)を納めている多額納税者への配慮は、住宅リフォームを町内業者で実施された方への補助制度の創設は、需用費・工事請負費・原材料費・備品購入費の支出合計が4億9277万円に対し、町内に支出したのは1億7900万円であり、町内業者への支払い率は36・5%となっている。
問 町の活性化として、昨年度の決算に係る需用費、工事請負費、原材料費、備品購入費の支出のうち、町内へいくら支出したのか。
町長 また、法人町民税(※)を納めている多額納税者への配慮は、住宅リフォームを町内業者で実施された方への補助制度の創設は、需用費・工事請負費・原材料費・備品購入費の支出合計が4億9277万円に対し、町内に支出したのは1億7900万円であり、町内業者への支払い率は36・5%となっている。
問 町の活性化として、昨年度の決算に係る需用費、工事請負費、原材料費、備品購入費の支出のうち、町内へいくら支出したのか。
町長 また、法人町民税(※)を納めている多額納税者への配慮は、住宅リフォームを町内業者で実施された方への補助制度の創設は、需用費・工事請負費・原材料費・備品購入費の支出合計が4億9277万円に対し、町内に支出したのは1億7900万円であり、町内業者への支払い率は36・5%となっている。
問 町の活性化として、昨年度の決算に係る需用費、工事請負費、原材料費、備品購入費の支出のうち、町内へいくら支出したのか。
町長 また、法人町民税(※)を納めている多額納税者への配慮は、住宅リフォームを町内業者で実施された方への補助制度の創設は、需用費・工事請負費・原材料費・備品購入費の支出合計が4億9277万円に対し、町内に支出したのは1億7900万円であり、町内業者への支払い率は36・5%となっている。

杉浦謙一議員



問

新型コロナウイルス感染症対策に
係るマスク、消毒液など備蓄の考えは

答

マスクなど衛生用品を購入する予定



アルコール消毒で予防徹底を

町長 マスクを約1万3
500枚、アル
コール消毒液を約60リッ
トル、次亜塩素酸水を約
80リットル備蓄している。

今後は、マスクやアル
コール消毒液、非接触型
体温計、ペーパータオル、
使い捨て手袋を購入予定
である。

税務課長 5月末の税収
状況は、町税
で95・22%（前年度比+
0・43）、国保税で82・
07%（前年度比△0・
29）であり、今のところ
数字的には表れていない。
国保税の減免が7月
から実施された場合、相
談が増えるのではないか
と考えている。

消毒液などの衛生用品の
備蓄についての考えは。
自然災害も予想さ
れる中、マスク、マ
スクについての考え方。

いただくよう周知してい
く考え方である。

一般質問

問

職員倫理規程の
教育・徹底状況は

答

「手引き」を作成し、
職員に周知している

問

職員倫理規程策定に
関して、職員教育な
どの徹底状況は。

町長 職務執行の公平さ
に対する町民の疑
惑や不信を招くような行
為の防止を図り、公務に
対する信頼を確保するこ
とを目的として策定し、
平成31年4月1日から施
行している。

また、倫理規程の手引
きを作成し、内容を分か
りやすく記載、具体例を
明示し職員へ周知してい
ている。平成29年3月に策定された「接遇の手引き」を策定し、採用10年以内の職員を対象に接遇研修の開催や、公務研修所主催の接遇指導者養成研修に職員を派遣し、接遇の指導ができる職員の育成を行っている。



平成29年3月に策定された「接遇の手引き」

総務課長 新規採用職員
は、公務研修
所などで接遇研修を受講

問 職員の窓口や、電話
対応に関する教育に
ついての考えは。

職員の窓口や、電話
対応に関する教育に
ついての考え方。

伊藤雅一議員



問

答

下水道事業会計の経営対策は

一般会計との均衡を保ちながら事業運営を続けていく



汚水処理を行う涌谷浄化センター

一般質問

問
センター長
答
センター長

令和2年度涌谷町国民健康保険病院事業会計予算書によれば、年額で、72億1千万円ほどになる見込みである。その使途の多くは、建設資金の長期借入返済額で、76億9千万円になつていて、その見込みである。

資本不足については、留保金の出資金などが補填され、財源や、一般会計繰入金の改善するべく、経常費用の効率化、経営健全化に取り組んでいた。さらに、医師をはじめ職員が一丸となり、この改善に取り組んでいきた



経営が改善されることを願う

町長
一般会計からの繰り出金の総額は、令和2年度までの見込額で、76億9千万円になつていて、その使途の多くは、建設資金の長期借入返済額で、72億1千万円ほどになる見込みである。

問
センター長
答
センター長

令和2年度涌谷町国民健康保険病院事業会計の総資本額を上回り、資本合計額は、赤字の3144万7千円となつていて、今後の対応を問う。また、本事業会計の資本の必要性について問う。

問
センター長
答
センター長

固定資産の減価償却引当金、27億5800万円を含む自己資本の黒字化対策について問う。

問
町長
下水道事業会計の損失額に対する一般会計からの繰り入れは、年間発生額も数億円と高額になつていてが、経営対策について問う。また、これまでに負担してきている年数と、整理総額を問う。

問
町長
現在は、汚水処理施設の維持管理と雨水排水施設の建設を続けているが、将来の涌谷町の安心・安心においても必要なインフラとして一般会計と下水道事業会計の均衡を保ちながら事業運営を続けていきたいと考えている。

病院事業会計の累積欠損金への対応は

問

問

経営改善に取り組んでいく

佐々木みさ子
議員



問 「食料・農業・農村基本計画」 への町の対応は

答

大きな割合を占めている 水田農業に取り組む

問 新型コロナウイルス
感染症による、食
農業への今後の対応

問 現場を見て、現状
を把握する。

町長 農業者に対する地域への対策などを
考えます。

町長 農業者が、農業を継続できる環境を整え、自然循環機能を維持増進することが基本と考えています。

町長 地域に対応した持続可能な農業を、どう考
えていたか。

町長 今回の基本計画は、担い手の育成・確保や農地の集積・集約化を進め、規模の大小や中山間地域といった条件にかかわらず、農業経営の底上げにつながる対策を講じています。

問 農政の骨格となる基本計画に、町はどう取り組んでいくのか。

町長 日本の国内農業生産物自給力は、37%である。日本の食料自給力を高め、町内農産物の理解を消費者の方々と形成していく。また、多面的に考え、知恵や情報を得て、国県の対応を見ながら町として対応を検討する。

食料・農業・農村基本計画

…「食料・農業・農村基本法」に基づき、食料・農業・農村に関する政府が中長期的に取り組むべき方針を定めたものであり、情勢変化などを踏まえ、おおむね5年ごとに見直しすることとされています。

令和2年3月31日(火)に新たな食料・農業・農村基本計画が閣議決定されました。



農業を行いやすい環境づくりが求められる

5月会議

5月1日(金)開催

新型コロナウイルス感染症対策として、国から特別定額給付金、拡大防止協力金の補正予算など、すべて原案どおり可決されました。



答 国では4月30日までに避難している市町村で申請を行うよう通達していました。しかし、延長するよう国から新たに通達が来ていました。被害者から連絡があれば対応する。

家庭内暴力被害者の特別定額給付金申請は

問 特別定額給付金の申請について、家庭内暴力被害者への対応はどうのように考えているのか。

答 原則、世帯主の申請により振り込みとなるが、銀行や郵便局に行くのが難しい老人世帯や一人世帯への対応は。

問 今回、世帯内の代理申請も可能となつていて、しかし、口座を持つていない方などについては、現金給付もやむを得ないと考えている。

答 農林業、製造業、サービス業などは対象外である。証明は備え付けの帳簿で行つてもらう。個人営業は簡易な帳簿でよい。

問 事業者継続支援金の対象者は

答 少の証明はどのように行うのか。

補正予算質疑

5月 第2回 会議

5月27日(水)開催

新型コロナウイルス感染症対策としてスクールバスの増便、割増商品券の発行の補正予算など、すべて原案どおり可決されました。

答 今回は、50台の段ボールベッドの配置を予定している。

学校であれば体育館だけでなく教室、また各地域の集会所などの活用も検討していく。

答 3か月で終息するかどうかはまだ見えないため、状況により対応する。

答 スクールバスの増便是、3か月のみなのかな。もっと期間を長く設定したほうが良いのでは。

スクールバス増便期間の延長の考えは



密を回避するため、スクールバスが増便になります



キラキラ Voice Vol.13



門脇 俊治さん(八雲区)

Q あなたのことを教えてください。

A 涌谷町の馬主として、東北輓馬競技大会に連続で出場しています。父が山で仕事をしているとき、私も馬を引いていたため、小さい頃から馬が好きです。

Q 議会についてどう思いますか。

A 財政再建や工業団地への企業誘致といった課題解決に対して、町を良い方向に導いてほしいです。また、少子高齢化への対策もお願いしたいと思います。

Q 通谷町をどういう町にしたいですか

A 若い世代が住みやすく、子どもたちが楽しく遊べて、高齢者との交流を深めていけるような町にしたいです。

議会から 我が町の貴重な馬主さんです。本年は、桜まつりの伝統行事である東北輶馬競技大会が中止となってしまい、本当に残念でした。来年こそは、あの勇壮なそりを引く姿を見せてくれると期待しております。私たち議会も新型コロナウイルス感染症対策を頑張っていきたいと思います。

涌谷町議会定例会を 動画配信しています。



当議会では、定例会の内容を動画配信サイト「YouTube」で生配信しています。

また、議員ごとの一般質問の内容も動画配信しております。右上のQRコードでご覧いただけます。

詳しい日程と一般質
問の内容は、後日ホームページでお知らせいたします。詳しくは、議会事務局にお問い合わせください。

開催予定です

議会を 傍聴しませんか

編集 広報広聴常任委員会
広報分科会

そして同時に心配しているのは、感染症の最中に新たな自然災害が重なることである。起きないという保証はない。最悪の状況を想定しながら対応策を考え、準備すべきだと思つてゐるのは私だけではないと思う。備えあれば憂いなしである。

議員が一般質問に立ち、6月議会では、6人が新型コロナウイルス感染症対策・対応について取り上げた。感染症によつて経済は停滞し、多くの失業者や長らく頑張ってきた老舗の倒産などの報道を目にすると、心配になるのは当然である。



編集ろまん だより